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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Klomann, Nico     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Balzer, Christoph     

Becker, Astrid     

Gosch, Christian     

Ilhan, Nazli     

Klomann, Johannes     

Lange, Karsten     

Rech, Hildegunde     

Schild, Wilhelm     

Siegl, Norbert     

Virgilio, Jutta     

Walter-Bornmann, Gerhard     

Zöller, Matthias     

 

 

- Schriftführung 

 

Mohr, Hans-Willi     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Kirmizitas, Dilek     

 

- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 

 

Eder, Katrin     

Konrad, Nadya     

Kraft, Teresa Rebecca     

Rösch, Matthias     

Vicente, Miguel     
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Tagesordnung 
 

 

a) öffentlich 

 

1. Neuer SPNV-Haltepunkt Schott/Nordkopf 

 

2. Unfall- und Kriminalitätsstatistik 2009/2010 Mainz-Neustadt 

 

13. Einwohnerfragestunde (ca. 20.00 Uhr) 

 13.1. Verkehrsangelegenheiten 

 

Anträge 

 

3. Langer Hunikelweg: Gefahrenpotential für spielende Kinder beseitigen (ödp) 

 

4. Gelder für das Programm "Soziale Stadt" dürfen nicht gekürzt werden (SPD, 

Grüne) 

 

5. Ausbesserung des Tartanbelags auf der Sportfläche der Goetheschule (SPD) 

 

6. Schrott- und Hausmüllablagerung Werderstraße (CDU) 

 

7.  "55118 - Hier bin ich zu Hause" Durchführung eines Mal- Foto- und 

Videowettbewerbes für Kinder und Jugendliche (SPD) 

 

Anfragen 

 

8. Außergewöhnliche Werbemethoden des Mainzer Staatstheaters (ödp) 

 

9. Fraglicher Versicherungsschutz für Ehrenamtler (CDU) 

 

10. Rauchverbot auf Spielplätzen (CDU) 

 

11. Sachstandsberichte 

 11.1. Stellungnahme zu Antrag 1041/2010 SPD, Grüne Ortsbeirat Mainz-

Neustadt 

 11.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1040 / 2010 Grüne und 1054 / 2010 SPD, 

Ortsbeirat Mainz-Neustadt 

 11.3. Sachstandsbericht zum Antrag 1037/2010 Ortsbeirat Mainz-Neustadt; 

Solarcity Mainz: Konsequente Förderung der Solarnutzung in der 

Mainzer Neustadt 

 11.4. Sachstandsbericht zu Antrag 1045/2010 (ÖDP), Ortsbeirat Mainz-

Neustadt 

 

12. Mitteilungen und Verschiedenes 
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 12.1. Blumenschmuckwettbewerb 2010 

 12.2. Mitteilungen des Vorsitzenden 
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b) nicht öffentlich 

 

14. Leerstände in der Neustadt (Anfrage CDU) 

 

15. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

16. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

17. Haushaltsmittel 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Neustadt 

mit der Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 

 

Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 

 

 

Punkt 1 Neuer SPNV-Haltepunkt Schott/Nordkopf 

1. Stellungnahme der Stadt Mainz zum neuen 

Schienenpersonennahverkehrshaltepunkt (SPNV) Schott/Nordkopf 

2. Erledigung des Antrags Nr. 92/2001 Haltepunkt Schott Glas/ 

Hattenbergstraße, der CDU und FDP-Stadtratsfraktionen 

Vorlage: 1291/2010 

 

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende den Leiter des 

Stadtplanungsamtes, Herrn Ingenthron, der den Ortsbeirat anhand einer 

Powerpoint-Präsentation noch einmal ausführlich über die Planungen des 

Wirtschaftsministeriums - im Zusammenhang mit dem Bau eines 

Überwerfungsbauwerkes im Bereich der Hattenbergstr., einen neuen 

Schienenpersonennahverkehrshaltepunkt Schott / Nordkopf zu errichten - 

informiert. 

 

Bereits in einer gemeinsamen Sitzung mit dem Park- und Verkehrsausschuss am 

19.08.2010 war das Thema Gegenstand der Beratungen. 

 

Eine entsprechende Beschlussvorlage der Verwaltung vom 26.07.2010 mit 

folgendem Beschlussvorschlag liegt den Ortsbeiratsmitgliedern vor: 
 

„ Der Stadtvorstand, der Park- und Verkehrsausschuss, der Bau- und 

Sanierungsausschuss empfehlen / der Ortsbeirat Mainz-Neustadt nimmt zur 

Kenntnis / der Stadtrat beschließt: 
 

1. den neuen Schienenpersonennahverkehrshaltepunkt Schott / Nordkopf aus 

städtebaulichen und haushaltsrechtlichen Gründen nicht zu unterstützen und 

eine finanzielle Beteiligung an diesem Projekt abzulehnen, 

2. den Antrag Nr. 92/01 von CDU und FDP für erledigt zu erklären. “ 

 

Herrn Ingenthron geht im Rahmen der fachlichen Wertung noch einmal detailliert 

auf die in der Beschlussvorlage aufgeführten Gründe ein, die zur Empfehlung der 

Verwaltung geführt haben, den neuen Schienenpersonennahverkehrshaltepunkt 

Schott / Nordkopf nicht zu unterstützen und eine haushaltsrechtlich ohnehin nicht 

darstellbare finanzielle Beteiligung an diesem Projekt abzulehnen. 

 

Während aus den Reihen des Ortsbeirates dem Vorschlag der Verwaltung 

zugestimmt wird, hält Herr Lange von Seiten der CDU es für verfrüht, bereits zum 

heutigen Zeitpunkt ein abschließendes Votum abzugeben. Er spricht sich vielmehr 

dafür aus, die Planungen weiter zu konkretisieren, Prognosen zu erstellen und 

möglichst durch solche Projekte die nördliche Neustadt aufzuwerten und durch 

den weiteren Ausbau des ÖPNV besser anzubinden. 
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Nach kurzem weiteren Meinungsaustausch in dieser Angelegenheit wird der 

Beschlussvorlage mit 9 Ja-Stimmen,. 3 Nein-Stimmen bei 1 Enthaltung zugestimmt. 
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Punkt 2 Unfall- und Kriminalitätsstatistik 2009/2010 Mainz-Neustadt 

 

Anhand einer Powerpoint-Präsentation unterrichten der Leiter der Polizeiinspektion 

2, Herr Zahn, und Herr Gastes die Anwesenden ausführlich über die Unfall- und 

Kriminalitätsstatistik 2009/2010. 

 

Die in diesem Zusammenhang aus den Reihen des Ortsbeirates gestellten Fragen 

werden von den Polizeibeamten ausführlich und zufriedenstellend beantwortet. 

 

Sowohl die Unfall- als auch die Kriminalitätsstatistik wird Herrn Ortsvorsteher 

Klomann zwecks Weiterleitung an die im Ortsbeirat vertretenen Parteien zur 

Verfügung gestellt. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 13 Einwohnerfragestunde (ca. 20.00 Uhr) 

 

Der Vorsitzende ruft nun die Einwohnerfragestunde auf.  

                                                                                                                                      

 

 

Punkt 13.1 Verkehrsangelegenheiten 

 

Es werden folgende Hinweise und Anregungen vorgetragen: 

 

- In der Hindenburgstr. werde mit überhöhter Geschwindigkeit gefahren. 

Der Leiter der Straßenverkehrsbehörde, Herr Beck, wird sich dem Anliegen 

annehmen und als erste Maßnahme im Bereich des Synagogenplatzes 

30-km/h-Markierungen auf die Straße auftragen lassen. 

 

- Die Anmerkung, in der Sömmerringstr. werde ebenfalls zu schnell gefahren, wird 

von Herrn Beck unter  Hinweis auf die Auswertungen der 

Geschwindigkeitsmesstafel 

nicht bestätigt. 

 

- In Bezug auf die Anregung, wieder Geschwindigkeitsmesstafeln zu installieren, 

weist 

Herr Beck auf die lange Wunschliste aus den einzelnen Ortsbezirken und die 

damit verbundenen Wartezeiten hin. 

 

- Wegen der Betonpoller in der Forsterstr., durch die 7 Parkplätze entfallen, wird 

sich 

Herr Beck mit der Abteilung Straßenbetrieb in Verbindung setzen. 

 

- Dem Hinweis, dass es beim Überholen des anhaltenden Busses in der 

Hindenburgstr. 
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immer wieder zu gefährlichen Verkehrssituationen kommt, wird Herr Beck 

nachgehen 

und nach Lösungsmöglichkeiten suchen. 
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Anträge                                                     

 

 

 

Punkt 3 Langer Hunikelweg: Gefahrenpotential für spielende Kinder 

beseitigen (ödp) 

Vorlage: 1742/2010 

 

Dem Antrag der ödp, der von Herrn Schild gemäß der Vorlage begründet wird, 

stimmen die Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Diskussion einstimmig zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 4 Gelder für das Programm "Soziale Stadt" dürfen nicht gekürzt 

werden 

(SPD, Grüne) 

Vorlage: 1744/2010 

 

Herr J. Klomann und Herr Gosch nehmen zum gemeinsamen Antrag Stellung und 

weisen noch einmal auf die überaus große Bedeutung der Projekte des Bund-

Länder-Programms „Soziale Stadt“ für die Entwicklung der Stadt Mainz und 

insbesondere der Mainzer Neustadt hin. 

 

Herr Lange spricht von einem „Schaufenster-Antrag“ mit der Anmerkung, dass im 

Rahmen der Haushaltskonsolidierung des Bundes und der Länder alle Projekte auf 

den Prüfstand gestellt werden und in dem ein oder anderen Bereich Kürzungen, 

nicht zuletzt auch zugunsten anderer wichtiger Maßnahmen, hinzunehmen sind. 

 

Herr Balzer teilt mit, dass diesbezüglich auch das Land in Verantwortung zu 

nehmen und mit einzubinden ist. Im Übrigen unterrichtet er die Anwesenden 

darüber, dass nach seinem Kenntnisstand durch einen heute eingebrachten 

Antrag in der Bundeshauptstadt die Kürzung der städtebaulichen Fördermittel von 

50 % auf 15 % zurückgenommen werden sollen. Im Übrigen nimmt er auch Bezug 

auf die allgemeine Haushaltslage von Bund, Ländern und Gemeinden. 

 

                                                                                                                                      

Auf seine Anregung hin wird der Antrag in folgender ergänzter Form einstimmig mit 

11 Ja-Stimmen bei 2 Enthaltungen beschlossen: 

 

„ Der Ortsbeirat Mainz-Neustadt fordert die Verwaltung auf, sich 

vehement gegenüber allen landes- und bundespolitischen Akteuren 

gegen die von der Bundesregierung beabsichtigten Kürzungen der 

Gelder für städtebauliche Maßnahmen zu wenden, weil ein solcher 

Schritt negative Auswirkungen auf die Projekte des Bund-Länder-

Programms „Soziale Stadt“ und damit auch die weitere Entwicklung der 

Stadt Mainz und dabei insbesondere der Mainzer Neustadt haben wird. 

“ 
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Punkt 5 Ausbesserung des Tartanbelags auf der Sportfläche der 

Goetheschule (SPD) 

Vorlage: 1745/2010 

 

Herr J. Klomann begründet den vorliegenden Antrag, der ohne weitere Diskussion 

vom Ortsbeirat einstimmig befürwortet wird. 
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Punkt 6 Schrott- und Hausmüllablagerung Werderstraße (CDU) 

Vorlage: 1746/2010 

 

Dem Antrag der CDU, der von Herrn Lange gemäß der Vorlage begründet wird, 

stimmen die Ortsbeiratsmitglieder ohne weitere Diskussion einstimmig - bei einer 

Enthaltung - zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 7  "55118 - Hier bin ich zu Hause" Durchführung eines Mal- Foto- und 

Videowettbewerbes für Kinder und Jugendliche (SPD) 

Vorlage: 1751/2010 

 

Der Antrag der SPD wird von Frau Rech gemäß der Vorlage begründet mit der 

Anmerkung, dass für die Durchführung dieses Mal-, Foto- und Videowettbewerbes 

für Kinder und Jugendliche keine zusätzlichen Mittel erforderlich sind, da die bereits 

vorhandenen Einrichtungen den Wettbewerb im Rahmen einer gemeinsamen 

Aktion durchführen könnten. 

 

Herr Lange ist der Auffassung, dass ein solcher Antrag in das Programm „Soziale 

Stadt“ gehöre und dort behandelt werden sollte. Er stehe der Intention des 

Antrages zwar grundsätzlich positiv gegenüber, werde sich aber wegen der 

Unzuständigkeit des Ortsbeirates enthalten. 

 

Die übrigen im Ortsbeirat vertretenen Parteien schließen sich der Meinung von 

Herrn Lange nicht an. 

                                                                                                                                      

Ohne weitere Diskussion wird der Antrag mit 11 Ja-Stimmen bei 2 Enthaltungen 

beschlossen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Anfragen                                                     

 

 
 

Punkt 8 Außergewöhnliche Werbemethoden des Mainzer Staatstheaters 

(ödp) 

Vorlage: 1743/2010 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von der Anfrage und der Stellungnahme der 

Verwaltung vom 05.10.2010 Kenntnis. 

 

Herr Schild bemängelt, dass das Mainzer Staatstheater sich nicht an die Regularien 

und Vorschriften gehalten hat. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 9 Fraglicher Versicherungsschutz für Ehrenamtler (CDU) 
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Vorlage: 1747/2010 

 

Zu der Anfrage der CDU liegt den Ortsbeiratsmitgliedern eine Stellungnahme der 

Verwaltung vom 06.10.2010 vor. 

 

Herr Lange bittet die Verwaltung um Auskunft, wie es sich verhält bzw. inwieweit 

Versicherungsschutz besteht, wenn sich die Spielplatzpatinnen und -paten 

entgegen ihres Vertrages und eigenständig dennoch um kleinere Pflegearbeiten 

auf dem Spielplatz kümmern. 
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Frau Rech schlägt vor, dass die Stadt gemeinsam mit dem Land eine 

Infoveranstaltung für Ehrenamtler durchführt, da Informationsbedarf besteht und 

im Rahmen der Veranstaltung konkrete Fragen geklärt und beantwortet werden 

könnten. 

 

Im Übrigen nehmen die Anwesenden von der Stellungnahme Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 10 Rauchverbot auf Spielplätzen (CDU) 

Vorlage: 1748/2010 

 

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass eine Beantwortung der Anfrage aufgrund 

der noch einzuholenden Stellungnahmen bei verschiedenen Ämtern zum 

nächsten Sitzungstermin erfolgt.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 11 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

 

Punkt 11.1 Stellungnahme zu Antrag 1041/2010 SPD, Grüne Ortsbeirat Mainz-

Neustadt 

hier: Baumpflanzungen im Außenbereich der Kindertagesstätte 

Forsterstraße 

Vorlage: 1718/2010 

 

Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 22.09.2010, Az.: V/67 00 66/Neu, 

nimmt der Ortsbeirat Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 11.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1040 / 2010 Grüne und 1054 / 2010 

SPD, Ortsbeirat Mainz-Neustadt 

hier: Maßnahmen gegen wilde Ablagerungen von Elektroschrott 

und Sperrmüll im Stadtteil und Werbekampagne für die kostenlose 

Sperrmüllabholung 

Vorlage: 1728/2010 

 

Der Sachstandsbericht der Verwaltung vom 23.09.2010 wird noch einmal als 

Anlage für die Ortsbeiratsmitglieder beigefügt, da die Rückseite der 

Beschlussvorlage in der Einladung nicht abgedruckt war. 

 

Der Vorsitzende kann die Meinung der Verwaltung, dass in Bezug auf wilde 

Ablagerungen in der letzten Zeit keine Häufung in der Mainzer Neustadt zu 

erkennen war, nicht teilen. 
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Auch Frau Rech weist darauf hin, dass es auch schon einmal bis zu 2 Wochen 

dauern kann, bevor der Abfall vom Entsorgungsbetrieb abgeholt wird. Ihrer 

Meinung nach handelt es sich in Bezug auf die „wilden Ablagerungen“ um ein 

größeres Problem, das dringend mit allen zur Verfügung stehenden Maßnahmen 

sowie kreativen Kampagnen gelöst werden müsse. 
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In diesem Zusammenhang erinnert sie auch noch einmal an den Antrag der SPD 

vom 25.08.2010 (Vorlage Nr. 1527/2010 „Illegale Müllablagerungen am Strom-

häuschen am Lessingplatz, Nackstr., Lessingstr.“), in dem darum gebeten wurde, 

der Firma Knettenbrech und Gurdulic zu erlauben, 2 Container für gelbe Säcke am 

o. g. Ort aufzustellen, um ebenfalls eine weitere Verbesserung der Situation 

herbeizuführen. Man müsse versuchen, alle Maßnahmen zu bündeln, um 

letztendlich einen Erfolg herbeizuführen. 

 

Der Vorsitzende weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass am 11.10.2010, 

14.00 Uhr, gemeinsam mit dem Umweltdezernenten, Herrn Reichel, sowie Herrn 

Winkel, Herrn Franz und Frau Maurer eine Begehung zu diesem Thema geplant ist. 

 

Im Übrigen nehmen die Anwesenden von der Stellungnahme der Verwaltung 

Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 11.3 Sachstandsbericht zum Antrag 1037/2010 Ortsbeirat  

Mainz-Neustadt; Solarcity Mainz: Konsequente Förderung der 

Solarnutzung in der Mainzer Neustadt 

Vorlage: 1778/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt von der Stellungnahme der Verwaltung vom 06.10.2010, 

Az.: V / 17 00 66 - Neu, 17 71 54, Kenntnis. 

 

Frau Becker bedankt sich ausdrücklich für die ausführliche Stellungnahme, ist 

jedoch der Auffassung, dass aufgrund mehrerer Projekte die im Rahmen der 

Solarnutzung laufen, und auch im Hinblick auf eine mögliche Veranstaltung oder 

Ausstellung in der Mainzer Neustadt, der Antrag nicht für erledigt erklärt werden 

sollte. Vielmehr sollte beim Vorliegen von Ergebnissen und neuen Erkenntnissen 

dieses Thema immer wieder aufgegriffen und diskutiert werden, um die Mainzer 

Neustadt nach und nach zu einer Solarcity zu entwickeln. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 11.4 Sachstandsbericht zu Antrag 1045/2010 (ÖDP), Ortsbeirat 

Mainz-Neustadt 

hier: Nutzungsqualität des Sömmeringplatzes bürgerfreundlich 

aufwerten 

Vorlage: 1760/2010 

 

Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 06.10.2010, Az.: V / 67 00 66 / 

Neu, nimmt der Ortsbeirat Kenntnis. 
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Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

 

Punkt 12.1 Blumenschmuckwettbewerb 2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt davon Kenntnis, dass die Blumenschmuckprämierung in 

diesem Jahr für die Preisträger der nördlichen Stadtteile Neustadt, 

Hartenberg/Münchfeld, Gonsenheim, Mombach und Drais 

 

 am Dienstag, 16.11.2010, 19.00 Uhr, 

 im Rathaus, Foyer und Ratssaal, 

  Jockel-Fuchs-Platz 1 

 

stattfindet. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Punkt 12.2 Mitteilungen des Vorsitzenden 

 

Der Vorsitzende spricht folgende Termine und Themen an: 

 

- Sondersitzung des Ortsbeirates Mainz-Neustadt am 26.11.2010, 15.00 Uhr, 

 (Ort: voraussichtlich Zitadelle) 

 Thema: Entwicklung Nördliche Neustadt. 

 Konzeptionelle Weiterentwicklung auf der Grundlage des Stadtteilrahmenplans 

 Nördliche Neustadt im engeren Planungsbereich Wallaustr., zwischen 

 Nahestr./Goethestr., Moselstr., Kaiser-Karl-Ring und Rheinallee und Emausweg. 

 Neuer Quartiersplatz und Nachnutzung Kommissbrotbäckerei 

 

- Das Angebot des Magazins „Der Mainzer“ soll aufgegriffen und die Boppstr. in 

 der November-Ausgabe thematisiert werden. 

 

- Der Neustadtrat wird sich am 19.11.2010, 17.00 Uhr, neu zusammensetzen. 

 Die derzeitige Regelung zur Besetzung des Neustadtrates bleibt in Bezug auf die 

 Teilnahme der Ortsbeiratsmitglieder vorerst unverändert. 

 

- Treffen mit Straßenverkehrsbehörde zum Thema „Zebrastreifen“ am 20.10.2010 

                                                                                                                                      

 

 

Ende der Sitzung: 22:05 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Nico Klomann gez. Hans-Willi Mohr 
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........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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